



Número 109 - Febrero-Marzo 2023

El Consejo General ha tenido su sesión ordinaria del 11 de febrero al 3 de marzo de 2023 en la Casa Generalicia de Roma.

A su regreso del Congo, desde el pasado 19 de enero, el Hermano Jean-Paul Peuzé, primer Asistente, está hospitalizado en Nantes, afectado por una crisis aguda de malaria. Después de semanas en las que su estado de salud seguía siendo alarmante, parece recuperarse poco a poco de su largo estado en coma, gracias a la dedicación del equipo médico de la CHR de Nantes y a la incesante intercesión de toda la Familia Menesiana. El Consejo General agradece a todos los Hermanos y Laicos Menesianos que han rezado por su curación por intercesión de Juan María de la Mennais. Sigamos acompañándolo con nuestra oración porque su recuperación será larga.

Evidentemente, la ausencia del Hermano Jean-Paul se siente en el Consejo General, para el seguimiento de los sectores de los que es responsable y para la animación de la Congregación, en camino hacia el Capítulo General. La muerte del Sr. Zamor, padre del Hermano Superior General, al inicio del Consejo también trastornó el calendario, ya que el Hermano Hervé tuvo que ir a Haití para acompañar el luto de su familia.

Sin embargo, el Consejo General continuó con su trabajo. Este número de Los ECOS da a conocer a toda la Congregación los temas que se han trabajado, así como la información y las decisiones que se han tomado.

1. Animación de la Congregación

a. Ecos de las Provincias y Distritos :

Aquí tenéis algunos ecos de los viajes efectuados :

- **Hermano Hervé Zamor** : El Superior General visitó la **Provincia de Nuestra Señora del Pilar** del 26 de octubre al 21 de noviembre pasado. Esta estancia le permitió compartir la vida espiritual, comunitaria y apostólica de cada comunidad. Visitó las obras apostólicas. Aquí y allá se encontró con profesores, miembros del equipo educativo de las obras, laicos de la Familia Menesiana y a veces se reunió con alumnos. También intercambió con cada Hermano. De todos estos encuentros surge el deseo de todos de seguir sirviendo a los niños y jóvenes según el carisma menesiano y de fortalecer los vínculos a diferentes niveles, entre los Hermanos, entre Hermanos y Laicos, entre miembros de la comunidad educativa y entre miembros de la gran red menesiana formada por la Congregación. El Hermano Hervé subrayó también la atención prestada a los más pobres en la Provincia: Se acoge a refugiados y migrantes, se ofrece formación profesional a jóvenes desfavorecidos que les permite aprender a pescar en lugar de darles cada día un pescado.
- Luego, del 4 de enero al 1 de febrero de 2023, el Hermano Superior General visitó todas las comunidades de **Tanzania y la de Nairobi**. Desgraciadamente, a causa de la enfermedad del Hermano Jean-Paul Peuzé, tuvo que acortar su visita una semana y regresar a Roma. Las comunidades de Méru y Timau serán visitadas la próxima vez, si es posible antes del próximo

Capítulo General. Durante su visita, el Hermano Superior General tuvo una entrevista personal con cada Hermano, seguida de un encuentro comunitario. Habló con alumnos y profesores. Se reunió con los obispos de Tanzania donde estamos establecidos, a excepción del de Arusha.

- El **Hermano Vincent Ssekate**, Superior provincial, acompañó al Hermano Superior General en todas sus visitas. Juntos, los Hermanos Hervé y Vincent se alegraron por la entrada de 7 jóvenes de la Provincia al noviciado de Kisubi. Sin embargo, la Provincia enfrenta muchos desafíos. Por ello, ha sido invitado a organizar una asamblea provincial lo antes posible, cuyo objetivo es poner sobre la mesa los desafíos que enfrenta e identificar las prioridades para los próximos 25 años. Esto debería conducir a líneas de acción concretas que puedan ayudar a la Provincia a un nuevo comienzo.
- **Hermano Jean-Paul Peuzé** : Durante dos meses y medio, el Hermano Jean-Paul visitó Uganda, Ruanda y el Congo RDC. Además, participó en las Profesiones perpetuas de 3 Hermanos jóvenes del Congo el 8 de enero de 2023 en Dungu. Desgraciadamente, debido a su estado de salud, el Consejo General no ha podido recoger los frutos de estas visitas.
- **Hermano Miguel Aristondo** : El pasado mes de enero, el Hermano Miguel siguió descubriendo el Distrito de San Francisco Javier, visitando las comunidades de Japón e Indonesia. Agradece a los Hermanos de este sector su calurosa acogida. En Japón, los Hermanos se acercan al final de su presencia en dicho país. En Filipinas, excepto en Manila, las dos comunidades siguen siendo frágiles por el escaso número de Hermanos. En Indonesia, el creciente número de jóvenes indonesios en formación es una fuente de esperanza. El Distrito deberá discernir sobre una nueva organización de las comunidades de trabajo y de formación.

b. Tema del año y Capítulo General 2024

Actualmente todos los sectores de la Congregación se mueven al ritmo del tema del año **“Testigos de Esperanza”**. Este tema encontrará nueva luz con la publicación de la última circular del Superior General que lleva por título **“Siervos de Esperanza”**, marcando el camino hacia el próximo Capítulo General (marzo-abril de 2024). Todos los Hermanos y Laicos de la Familia Menesiana, de las Provincias y Distritos, están invitados a tomar parte activa en la preparación de nuestro próximo Capítulo General.

“Siervos de Esperanza”. Este tema y el icono bíblico del **primer signo de Jesús en Caná (Jn 2, 1-11)**, ayudarán al Instituto a avanzar hacia el próximo Capítulo General, previsto en **Ariccia**, cerca de Castel Gandolfo, del **26 de marzo al 24 de abril de 2024**.

c. Regla de Vida

Desde el pasado mes de diciembre, las Comunidades han estado trabajando en los textos revisados de los 8 primeros capítulos de la Regla de Vida. Esperamos su devolución para el 30 de abril de 2023. En unas pocas semanas, los Superiores Mayores recibirán los **Capítulos 9 al 15**. Cada Superior Mayor organizará la revisión de estos capítulos en su sector. Como indicación, los Formadores podrían trabajar el capítulo 9 y los Consejos Provinciales y de Distrito, los demás.

d. Formación de los Formadores de la Familia Menesiana

Una primera sesión de 5 días tuvo ya lugar en **Kisubi el pasado mes de febrero**. Participaron 25 Hermanos y Laicos. Esta formación continuará online hasta julio de 2025, cuando tendrá lugar una nueva sesión de formación presencial en Ploërmel.

e. Formación de Superiores de Comunidad

Tras un momento de vacilación debido a la ausencia del Hermano Jean-Paul que era el animador principal, el equipo de animación ha decidido mantener esta formación. Se pidió al Hermano Géniaud Lauture, Provincial de Haití, que se hiciera cargo de la coordinación. El Hermano Hervé Asse, Secretario general, se une al equipo y se encargará de la logística y animación.

Cada sector está invitado a enviar Hermanos Superiores de comunidad, actuales o futuros. Esta sesión tendrá lugar en el Liceo La Touche de Ploërmel del 15 de julio al 14 de agosto de 2023. Instamos a las Provincias y Distritos que aún no lo hayan hecho, a que envíen lo antes posible los nombres de los Hermanos designados.

f. Formación de los Formadores de Hermanos en Abiyán

Después de algunas reuniones online desde 2021, se organizó una sesión de formación para formadores de Hermanos en Abiyán durante el verano de 2022. Asistieron 15 formadores o futuros formadores. Del 21 al 31 de agosto de 2023 se realizará en Abiyán otra sesión que pondrá fin a este ciclo de formación propio de la Congregación. Dos temas principales están en la agenda: ***Un estudio de la presentación de la Regla de Vida y el Acompañamiento individual y crecimiento espiritual.***

g. Sesión « Tutti Fratelli » : Formación de acompañantes de Hermanos jóvenes.

La organización Tutti Fratelli, que ya ha organizado varios cursos de formación para las Congregaciones de Hermanos, ha puesto en marcha una sesión para los responsables del acompañamiento de los Hermanos jóvenes. El Consejo General ha pedido a los **Hermanos Gildas Prigent y Gerard Byaruhanga** que participen en la próxima sesión que va a tener lugar en Roma del 9 de septiembre al 6 de octubre de 2023.

h. Experiencias misioneras

El último Capítulo General había pedido al Consejo General que promoviera experiencias misioneras para los Hermanos jóvenes. El COVID había impedido su realización. Pero ahora el Consejo General está encantado de poder ofrecer tales experiencias a algunos Hermanos jóvenes.

Actualmente, el **Hermano Andreas Pito** (indonesio) está inserto en la misión de Thian (Benín). El **Hermano Frantz-Caleb Museau** (Haití) está de misionero en Huatusco (Méjico). El **Hermano Louis Natukunda** (Uganda) está llegando a Luján de Cuyo (Argentina). Otros dos Hermanos de Uganda, **Noah Tusasirweet y Matthias Mulumba**, se preparan para unirse a las Comunidades de Abiyán (Costa de Marfil) para aprender francés y vivir una experiencia en una casa de formación.

i. Cuentas de la Congregación

Como ya se anunció, FIC Expertise, bajo la supervisión del Sr. Yves Delarra, audita la Congregación. Esto requiere la participación de todos los sectores. Gracias a los Hermanos Administradores por facilitar la información necesaria al Hermano Ecónomo General.

La auditoría permitirá recibir opiniones ilustradas para las elecciones que se hagan en el próximo Capítulo General.

j. Postulación – Caso de Josette Poulain

Los últimos Ecos del Consejo General habían anunciado el abandono del caso de **Josette Poulain**. Después de un encuentro con el Dicasterio de las Causas de los Santos, y tras algunos estímulos, el Consejo General ha decidido llevar el caso hasta el final, y pide proseguir incansablemente con la oración de intercesión a Juan María de la Mennais.

Con una o dos excepciones, el Hermano Dino ha recibido los nombres de los **nuevos Animadores**. Estos últimos son los encargados, entre otras cosas, de animar y personalizar la animación de la Novena en su sector. Se va a crear un grupo de WhatsApp. Se programará un encuentro por zoom para promover y desarrollar una mejor animación de la devoción a nuestro Venerable Padre y permitir un mayor intercambio entre esos animadores y el Postulador General.

k. Familia Menesiana

Para lograr una mejor definición de la vocación y misión de la Comisión Internacional de la Familia Menesiana, se continuará el trabajo de discernimiento iniciado en la Conferencia General con los seis miembros Laicos de la Comisión. Se anima a estos últimos, así como a las comisiones provinciales y distritales, a reflexionar sobre la misión de la Comisión Internacional y la animación y estructuración de la Familia Menesiana. Esto nos permitirá buscar juntos lo que el Señor espera de la Familia Menesiana.

l. Comunicación

El Sr. Tanguy nos recuerda la publicación del **primer álbum anual de La Mennais Magazine, número 48: "Mi escuela para crecer"**. Fue bien recibido. El feedback es bastante positivo.

Una **versión en inglés del álbum Gabriel Deshayes** estará disponible el próximo verano en Ploërmel. Los Hermanos presentes en la sesión de Superiores de comunidad podrán regresar con copias para los sectores interesados.

Durante la Conferencia General, los Superiores Mayores habían aprobado el proyecto de una **nueva estatuilla de Juan María de la Mennais**, de 25 cm. de alta por 8 cm. de ancha, en piedra de línea color tierra. El Sr. Michel Tanguy ha encontrado a un artista que está listo para hacerlo. El coste estimado es de 30 € por estatuilla, más gastos de envío. Los Capitulares podrán regresar con los pedidos de su Provincia o Distrito.

2. Decisiones del Hermano Superior General y su Consejo

a. Nombramientos

El Hermano Superior General, con el consentimiento de su Consejo, ha tomado las decisiones siguientes :

- **Distrito San Pablo (Benín, Costa de Marfil, Senegal y Togo)**

Hermano Jean-Baptiste NDIAYE, Visitador del Distrito San Pablo (Benín, Costa de Marfil, Senegal, Togo), por un nuevo mandato de 3 años.

Hermano Wilfried FARA, Visitador Adjunto del Distrito San Pablo (Benín, Costa de Marfil, Senegal, Togo), por un primer mandato de 3 años.

- **Distrito San Juan Pablo II (Congo RDC, Ruanda)**

Hermano Éric MUGISA, Visitador del Distrito San Juan Pablo II (Congo RDC, Ruanda), por un primer mandato de 3 años.

Hermano Damien HABIMANA, Delegado del Visitador para Ruanda, miembro de derecho del Consejo de Distrito, por un primer mandato de 3 años.

- **Distrito San Pedro Chanel (Polinesia francesa)**

Hermano Yvon Deniaud, Visitador del Distrito San Pedro Chanel, por un año.

b. Otros Nombramientos y decisiones

El Hermano Superior General, con el consentimiento de su Consejo, ha tomado las decisiones siguientes :

- **Hermano Claude GRÉGOIRE**, Procurador general por un segundo mandato.
- **Hermano Hervé ASSE**, Secretario general por un cuarto mandato.
- **Hermano Miguel ARISTONDO**, responsable de la Protección de la Infancia para la Congrégation.
- **Apertura, en agosto de 2023, de un Noviciado francófono** ad experimentum por 3 años, en Pétion – Ville, Haití. Acogerá a los Novicios del Distrito San Pablo del Congo y de Haití.

La Casa generalicia ha acogido el pasado mes de enero al **Hermano Luis Manuel Cuesta**. Viene a reforzar la comunidad de la Casa y está disponible para prestar muchos servicios como las traducciones. El Consejo General le agradece su disponibilidad deseándole una buena misión en Roma.

Calendario de los miembros del Consejo General

Hermano Hervé ZAMOR

15 marzo - 30 abril : Cono Sur
15 mayo : Consejo General

Hermano Jean-Paul PEUZÉ

Hermano Vincent SSEKATE

25 marzo - 7 mayo : Tanzania-Kenia
15 mayo : Consejo General

Hermano Miguel ARISTONDO

15 marzo - 30 abril : Cono Sur
1º de mayo – 7 mayo : Méjico
15 mayo : Consejo General

La próxima sesión del Consejo General tendrá lugar del 15 de mayo al 9 de junio de 2023 en Roma.